

## 1968 - Jeux Olympiques de Mexico

Laurette MILLÉRIOUX



En 1968, pour la première fois, les Jeux Olympiques ont lieu dans un pays en voie de développement, au Mexique.

1968, une année marquée dans le monde entier par des mouvements de revendication majeurs. Aux Etats-Unis, la communauté noire lutte depuis longtemps pour des droits civiques égaux à ceux de la communauté blanche. Martin Luther King, leader pacifique de la communauté, est assassiné le 4 avril 1968.

La protestation contre la ségrégation raciale s'invite aux JO : deux sprinters américains, Tommie Smith et John Carlos, premier et troisième du 200 m, dénoncent symboliquement l'injustice faite aux Noirs américains.

Sur le podium, ils se présentent avec un poing levé ganté de noir (représentant l'unité et la révolte du peuple noir des Etats-Unis), la tête baissée pendant l'hymne américain, et en chaussettes pour dénoncer la pauvreté des Noirs américains.

L'australien Peter Norman, deuxième de la course, montre sa solidarité en arborant sur son survêtement le badge de l'Olympic Project for Human Rights.

Conséquences : les athlètes sont exclus des JO et en butte à des insultes, des menaces, des vexations. Leur carrière s'arrête là. Beaucoup plus tard, ils seront considérés comme des héros.

C'est une image qui a marqué l'histoire du sport.